
Andy Krummsdorf
Ortsvorsteher des Ortsteils Deutzen

Ernst- Thälmann- Str. !8
04575 Neukieritzsch

andy-krummsdorf@freenet.de

Protokoll zur Ortschaftsratssitzung vom 17.02.2021

Ort: Arno-Bahndorf-Straße 12 (Sportlerheim) in Deutzen

Zeit: 18:05 Uhr – 19:45 Uhr

Teilnehmer: Frau Emberger, Frau Hildebrandt, Herr Krummsdorf, Herr Buder, Herr Stoiber, 
Herr Schädlich

entschuldigt: -
unentschuldigt: -
Gäste: Herr Schwarz (Ortsvorsteher)

Themen und Tagesordnung:

1. Die Ortschaftsratssitzung wurde vom Ortsvorsteher eröffnet, sowie die Anwesenheit aller 
Beteiligten festgestellt. Das Protokoll zur letzten Sitzung wurde besprochen und bestätigt.

2. Bürgerfragestunde -

3. Beschluss zu elektronischen Einladung (E-Mail) statt der Schriftlichen (Brief)
Der Ortschaftsrat beschließt einstimmig, dass die Einladungen zur Ortschaftsratssitzung per 
E-Mail erfolgen. 

4. Informationen der Gemeinderäte
Herr Buder klärte die Ortschaftsräte über die Entwicklung der bürokratischen Vorgänge zur 
Grundschule Deutzens auf. (Sanierung oder Neubau, etc.) Des Weiteren sprach er über die 
Aussagen der Politik (Abgeordnete sächsischer Landtag, welche vor der Wahl und nach der 
Wahl getätigt wurden.
Herr Schädlich sprach über die Auszahlung zu Fördergeldern zur Straßensanierung (Ernst-
Thälmann- Str, Röthigerweg, sowie Am Wasserturm). Herr Buder erläuterte die 
Voraussetzungen für die Fördergelder. 
Daraufhin entbrannte eine Diskussion zur Entwicklung Deutzens in der positive und 
negative Argumente benannt wurden.

5. Auswertung der Antworten der Verwaltung

Die Antworten zu den Fragen, welche am 21.10.2020 sowie am 25.11.2020 in den 
jeweiligen Protokollen zu finden sind, wurden per E-Mail an den Ortsvorsteher am 05.01.21 
gesandt.
Schwarz sind die Fragen des Ortschaftsrats und rot sind die Antworten des Bürgermeisters/ 
der Verwaltung dargestellt. Die Fragen und Antworten wurden so aus der E-Mail kopiert, es 
wurde keine Änderung vorgenommen.



- Wie kann sich die Gemeinde Neukieritzsch an Hand der Vorschläge vorstellen , den

Ortschaftsrat zu unterstützen um das Heimatmuseum Deutzen in Deutzen wieder für die

Öffentlichkeit barrierefrei zugängig zu machen ( Vorschläge im Protokoll)?Siehe Antwort E-Mail 
05.01.2021 09:18 Uhr.

- Wie oft werden Kontrollen in Deutzen auf Grund der im Protokoll beschriebenen Kontrollen 
werden regelmäßig, fast täglich durchgeführt, MA Ordnungsamt Karsten Jockisch (auf dem Weg 
nach Hause).

Parksituationen durchgeführt werden und wie kann man das nicht korrekte Parken in Deutzen

Beheben?

- In welchen Zuständen sich die Bearbeitungen für die Umgestaltung des Friedhofs, sowie der 
Ausbau des Radwegs Deutzen – Borna befinden? Die Umgestaltung des Friedhofes Deutzen als 
Waldfriedhof, wird nach der Realisierung „Neubau Kita Kleine Strolche“ in Angriff genommen, 
ebenso der Lückenschluss des Pleißeradweges von Regis-Breitingen bis zur S 50. Der Radweg an 
der S50 Deutzen-Borna liegt in der Verantwortung des LaSuV, Baustart sollte noch in diesem Jahr 
sein (Aussage LiSt).

- Ob es möglich ist, die Verlegung der Friedhofsabfälle, wie mit Herrn Kramer besprochen, 
schnellstmöglich durchzuführen und ob die Kapelle des Freidhofs Deutzen saniert werden kann? 
Verlegung des Kompostplatzes ist für das 1. Quartal geplant und mit Kramer auch so 
abgesprochen.

- In welchem Zustand die Bearbeitung der Liste der gemeindeeigenen Grundstücke und Gebäude 
ist?Frage verstehe ich nicht, sollten wir noch mal telefonieren.

- Ob die Gemeinde einen Raum zur Verfügung stellen kann, in der das Kulturgut des 
Heimatmuseums untergebracht werden kann? Die Gemeinde Neukieritzsch hat keinen Raum mit 
barrierefreiem Zugang, vielleicht nach dem Umbau des Gebäudes „Am Markt 2“. Herr Feiner 
könnte auch in Regis-Breitingen nachfragen, dort ist er Vorsitzender des Heimatvereines.

- Welche Maßnahmen getroffen werden können zur Gefahrenbeseitigung in der Regiserstr.? (Frau 
May wurde per E-Mail bereits unterrichtet, da hier eine Gefahrenstelle besteht.) Gefahrenstelle ist 
begutachtet, zur Zeit kein Geld im Haushalt, Förderprogramme nicht in Sicht. Deutzen hat 
vielleicht auch andere Probleme als diese Zufahrt.

6. Information und Sonstiges

- Herr Schwarz stellt sich vor und berichtet über die Erfahrungen des Ortschaftsrats 
Kieritzsch/ Lippendorf Seitens der Zusammenarbeit Bürgermeister/ Verwaltung. Des 
Weiteren stellt er die Ziele des Ortschaftsrats vor. 
Die Ortschaftsräte Buder, Hildebrandt und Krummsdorf berichten über ihre Erfahrungen 
und kommen zu der Einsicht, dass es keine Unterschiede gibt.
- Die Ortschafträte diskutieren über das Schnee schieben im Ortsteil Deutzen, wobei vier 
von sechs Ortschaftsräten, das diesjährige Ergebnis als suboptimal betrachten und der 
Meinung sind, dass zu wenig geschoben wurde und man Prioritäten (z.B. Kindergarten) 
besser hätte setzen können (Warum musste der Markt geschoben werden, wo kein Geschäft 
geöffnet ist (Corona bedingt)?). Herr Buder merkte an, dass Erti den Vertrag gekündigt hat, 
in welchem die Beräumung des Schnees vereinbart war. (Warum wurde von der Gemeinde 



hier kein Ersatz gefunden?) Herr Schädlich verwies darauf, dass die Gemeinde nur drei 
Fahrzeuge zum Räumen des Schnees besitzt. Ein Ortschaftsratsmitglied merkte an, dass 
nicht gestreut wurde, obwohl nach den seichten Wintern der letzten Jahre genügend Salz 
oder Streugut übrig sein muss. Frau Emberger merkt an, dass auch in den Garagenhöfen 
Schnee geschoben werden sollte, da es in Deutzen keine Einkaufsmöglichkeit gibt und man 
auf das Auto angewiesen ist. 
- Ein weiterer Punkt, der besprochen wurde, waren die Zustände der Straßen Deutzens.

7. - Wann erhält der Ortschaftsrat eine Liste der gemeindeeigenen Grundstücke, um die 
Entwicklung des Ortes zu fördern und natürlich der Gemeindeverwaltung zu arbeiten zu 
können? 
Wurde jeweils angefragt am 18.12.2019, am 19.02.2020 und  am 20.05.2020. 
Am 29.07.2020 wurde im Protokoll die Antwort der Verwaltung festgehalten:
- Die Anforderung der Liste, in der die gemeindeeigenen Grundstücke aufgeführt sind, hat 
die Bauverwaltung erhalten. Die Bearbeitung läuft.

Ist diese Liste fertiggestellt?

Protokollführer:
Ortsvorsteher 
Andy Krummsdorf




